



FOTO: CLAUDIO CORTÉS

## Por conflictos de interés denunciados

# Primera baja en Gobernación Metropolitana: cae estrechísima asesora de Orrego

**Pablo Basadre G.**

**E**l Ministerio Público concretó hoy una de las primeras medidas que tomó en la investigación abierta en contra del gobernador de la Región Metropolitana, Claudio Orrego.

Personal del OS 7 de Carabineros, por orden de la fiscal Oriente Constanza Encina, llegó temprano llegó al edificio de la gobernación y al domicilio del gobernador. La idea era hacerse de los aparatos electrónicos que pudieran tener pruebas que sirvan a la indagación.

El propio Orrego, como se conoció este fin de semana en El Mercurio, se había ofrecido para declarar (se agendó para el 19 de junio). José Pedro Silva, abogado del gobernador, explicó que la diligencia "no fue un allanamiento, fue entrega voluntaria del computador y el teléfono del gobernador coordinada con la señora fiscal. Insistimos en la colaboración total por parte del gobernador porque no hay nada que esconder".

### Se suma una renuncia

La entrega de dispositivos electrónicos y documentación se hizo de manera voluntaria, previa coordinación de los abogados del Orrego del estudio Bascuñán Barra Awad Contreras Schürmann (BACS), los mismos profesionales que tienen mandato para distintos casos como ProCultura, entre otros.

Según Emol, la entrada y registro de Carabineros no solo contempló el teléfono y el computador del gobernador, sino que tam-

Además se conoció la primera caída desde el entorno de Orrego: la ahora exjefa de la División de Presupuesto e Inversión del Gore, quien integraba una sociedad que fue contratada por trato directo por la gobernación.

bien aparatos electrónicos de otros 10 funcionarios del Gore, la mayoría con cargos de jefatura.

El citado medio dio a conocer también la renuncia de la jefa de la División de Presupuesto e Inversión del Gore, Mayuri Rojas, quien trabajaba con Orrego desde 2005 y que se vio involucrada luego que consejeros de oposición denunciaron un conflicto de interés: ella tenía una sociedad comercial con el contador José Solís Venegas, quien se adjudicó dos contratos por \$109 millones a través de la empresa Ajem Asesores y Consultores Limitada, vía trato directo y sin licitación.

Respecto a la empresa cuestionada, Contraloría también le hizo observaciones porque no se acreditó la idoneidad de la empresa.

Al ser consultado ayer por este tema en el programa Estado Nacional, el gobernador explicó que estaba a la espera de los antecedentes que le entregaría el consejero de la UDI, Álvaro Bellolio y que luego tomaría una decisión. Sin embargo, hoy se conoció que le pidió la renuncia a su colaboradora que llevaba varios años trabajando con él.

### Los informes de la Contraloría que abrieron la causa

El informe de Contraloría que complicó las cosas para Orrego estableció que "durante 2024, el Gobierno Regional Metropolitano erogó un total de \$31.366.179 para la contratación del servicio de asesoría especializada sobre líneas de apoyo para la gestión institucional GS 2024 de cuya revisión se constató la realización de 52 sesiones de coaching directi-

vo, siendo proporcionadas únicamente las minutos de 28 de dichas reuniones".

Entre los contenidos, de acuerdo a la Contraloría, se verificó que en 16 de esas minutos había información "que no se relacionaban con contenidos asociados a coaching directivo o sesiones de equipo que evidencian el desarrollo de competencias de liderazgo, entrega de herramientas para profundizas conocimientos, aumentar su rendimientos, mejorar su calidad de vida y consecuentemente mejorar el ambiente laboral".

El fiscalizador expuso que en la documentación revisada "se aludía explícitamente a temáticas, riesgos y acciones relacionadas con la contingencia política y campaña electoral a Gobernador Regional, no en términos generales, sino específicamente a la campaña en la que don Claudio Orrego Larraín".

Orrego ha defendido la asesoría y ha explicado que se trata de información de contexto y que nunca se desvió dineros públicos a su campaña.

### Los votos para la destitución

La semana pasada el gobernador Orrego dio explicaciones por la asesoría del coaching ontológico realizado por el coach Juan Vera y descartó que en la trayectoria profesional de este asesor se hubiese dedicado a la política. Pero las críticas de los consejeros regionales republicanos y del UDI Álvaro Bellolio no se detuvieron. Aunque la semana pasada aún estaban en dudas los votos de Chile Vamos para llevar a Orrego al Tribunal Calificador de Elecciones (Tricel) y así buscar su destitución, este fin de semana los 11 consejeros republicanos sumaron cuatro votos de la UDI luego que se conociera la contratación de Ajem Asesores.

Bellolio ha dicho que Orrego debe entregar también las 52 sesiones que se realizaron en la asesoría del coaching y que se debía dar cuenta del trabajo que se ha hecho con la empresa de Juan vera en los últimos 3 años con contratos que suman \$240 millones de pesos.